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JEFE DE GOBIERNO  
 
CONTAMINANTE YA FUE RETIRADO DEL POZO ALFONSO XIII: URZÚA.  La secretaria de 
Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil (SGIRPC), Myriam Urzúa, dijo que han retirado 
más de un millón de litros de agua del pozo Alfonso XIII, para continuar con los análisis del 
agua. En entrevista con EL UNIVERSAL en el parque San Lorenzo, dijo que el contaminante, 
que fue ubicado como “una mancha negra” y que se encontraba en medio, ya fue extraído del 
pozo. El pasado viernes 19 de abril, el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí 
Batres, aseguró: “Se está en camino de regresar a la normalidad” en el norponiente de la 
alcaldía Benito Juárez donde se identificaron contaminantes en el agua.  Uni.2-A 
 
LIGERO, PERO SIGUE OLOR A COMBUSTIBLE EN EL AGUA. Vecinos de la Benito Juárez 
mantienen  su demanda de ser escuchados por las autoridades del gobierno central y acusan 
que el olor a hidrocarburo  que presenta el agua no desaparece “con declaraciones”.                          
Exc.14-Com 
 
ACUSAN QUE LA BJ ALTERÓ DOCUMENTOS. La fiscalía General de Justicia y el Gobierno 
capitalino encabezado por el morenista Martí Batres, arremetieron contra la alcaldía Benito 
Juárez, gobernada por el PAN, previo al debate de hoy de los candidatos a la Jefatura de 
Gobierno. “Es posible que haya documentación alterada o manipulada que entregó la alcaldía 
Benito Juárez sobre el caso del túnel  de la Línea 12 del Metro.  Ref.1-Cd 
 
ALCALDÍA BJ MANIPULÓ DOCUMENTOS DE OBRA QUE DAÑÓ EL TUNEL EN L12: 
BATRES. La Fiscalía General de Justicia tiene indicios de que la información entregada por la 
alcaldía Benito Juárez sobre la construcción que dañó el túnel de la línea 12 del Metro en 
marzo pasado, fue alterada por funcionarios de la demarcación, afirmó el jefe de Gobierno 
Martí Batres. Al calificar lo anterior como un hecho grave, recordó que esa demarcación, 
gobernada por el PAN, tardó varios días en entregar los documentos solicitados y ahora se 
presume que fue manipulada.  Jor.28, Exc.1-14 
 
 
 
 

R E S U M E N I N F O R M A T I V O 



FORMULAN IMPUTACIÓN POR LA PERFORACIÓN DE TUNEL EN L-12. La fiscalía General 
de Justicia capitalina formuló una imputación contra una mujer y siete hombres por su presunta 
participación  en delitos de daño a la propiedad y ejercicio abusivo  de funciones, derivados de 
la perforación del túnel de la Línea 12 del Metro, que fue provocada por una obra de 
construcción en la alcaldía Benito Juárez. Así lo informó el Jefe de Gobierno, Martí Batres Y 
Ulises Lara López, coordinador general de Investigación Territorial en Ejercicio de la Suplencia 
de la persona titular de la Fiscalía General  de Justicia de la Ciudad de México, en un mensaje 
a medios de comunicación donde no hubo preguntas. Pre.1-4, gráfico 2 
 
SE DESPLOMA HELICOPTERO EN LA CDMX. Una de las tres notas más leídas de la 
semana tiene que ver con la caída de un helicóptero en la alcaldía Coyoacán, en la Ciudad de 
México. El Jefe de Gobierno, Martí Batres informó de los hechos en X, al igual que la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, que detalló una posible falla en 
el motor. La Fiscalía dio a conocer el fallecimiento de los tres tripulantes, el piloto, de 
nacionalidad mexicana, una mujer y un hombre chinos.  Uni.2-A 
 
ESPERAN POR OBRAS…LLEGAN PENDONES. El Sendero Seguro de la Avenida Plutarco 
Elías Calles, aún se encuentra en espera de las acciones de rehabilitación  ofrecidas por las 
autoridades, pero lo que ya se hizo presente es la propaganda electoral. El 1 de abril, 
REFORMA publicó que el camellón, ubicado en la franja limite entre las alcaldías Benito 
Juárez, Iztapalapa e Iztacalco, se encuentra deteriorado, con áreas verdes secas y otras que 
son usadas como estacionamiento o bases de microbuses. Un día más tarde, el Jefe de 
Gobierno, Martí Batres, aseguró que su administración atendería  la zona e indicó que se 
haría una ampliación del corredor.  Ref.1 
 
Y NOCHE DE ROCK EN EL ZOCALO. Unas 160 mil personas, según el gobierno capitalino, 
vibraron en el Zócalo con el concierto de Interpol, la banda neoyorquia con una gran base de 
seguidores en el país que, una vez liberada la esporádica lluvia, entregó una veintena de 
éxitos.  Ref,1-2, Uni.24, Jor.6-A, Exc.1-2, Sol 1-25, Pre.27, Metro 1-19 
 

GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 

SECRETARÍA DE GOBIERNO  

DESMANTELAN CHELERÍAS. Seis chelerías que operaban de manera ilegal en Gustavo A. 
Madero fueron clausuradas por personal de la Secretaría de Gobierno, en colaboración de 
elementos de la SSC. Los negocios operaban en vía pública, detalló la Subsecretaría de 
Programas de alcaldías. Ref, 1, Cd. Pre, 11.  

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
DURO DE PAGAR!  En 2024, el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia ha recibido, 
al menos, mil 800 reportes sobre montadeudas, un incremento de 76 por ciento respecto al 
mismo periodo del 2023. Este modus operandi encierra delitos como el fraude, extorsión, 
cobranza ilegitima. El 59 por ciento de la victimas son mujeres y la mayoría de quienes reportan 
tiene entre 18 y 45 años.  Metro 4 
 
 



MATAN CON ARMA BLANCA. Mataron a Ivan “El Tepito” y todos sus amigos pidieron ayuda 
de policías para que detuvieran al agresor, un hombre conocido como “Paniagua”. En Puente 
de Alvarado, afuera del Metro Revolución donde habitan, todo mundo se conoce,  pues “Tepito” 
era pareja de una mujer trans alta y de tez morena.   Ref.4-Cd, Pre.19 
 
DEJA 2 VICTIMAS DISPUTA A TIROS. Una supuesta pelea entre narcomenudistas en 
Azcapotzalco cobró la vida de dos personas. En los primeros minutos de ayer los ocupantes 
llegaron a el cruce de Avenida Rafael Bueina y la Calle Amuzgo, colonia Tezozomoc, para 
atacar a sus rivales. En el sitio se encontraban tres personas platicando en la vía pública, en 
un sitio considerado como punto rojo por la venta de narcóticos.  Ref.4 
 
UN INFARTO LE ARRANCA LA VIDA. Ataque fulminante al corazón termina con la vida de 
un hombre que caminaba por los alrededores del Parque Santos Degollado, ubicado en la 
colonia Centro, en la alcaldía Cuauhtémoc. Ocurrió la tarde-noche de este sábado cerca de 
las 19:00 horas, sobre la calle Independencia casi en su esquina con José María Marroquí.  
Pre.25 
 
CAFRE MATA A CICLISTA EN LA CEDA.  Cafre al volante atropella y mata a ciclista en calles 
de la alcaldía Iztapalapa, a un costado de la Central de Abasto en la zona de Frutas y 
Legumbres. El chofer huyó del sitio dejando abandonada la unidad. El accidente se registró 
alrededor de las 06:00 horas de este sábado sobre el eje 6 Sur, Trabajadoras Sociales, en la 
colonia Área Federal Central de Abastos.  Pre.23 
 
 

FISCALIA GENERAL DE JUSTICIA 
 
ATACA JOVEN CON CUCHILLO A EX NOVIA. Una adolescente de 13 años, fue atacada 15 
veces con un cuchillo por su ex novio, de la misma edad, lo que le dejó heridas graves. Testigos 
de la agresión, ocurrida afuera de la secundaria Liceo Emperadores Azteca, en Zona Urbana 
Ejidal Santa María Aztahuacán, en Iztapalapa, evitaron la muerte de la estudiante.  Ref.4 
 
FISCALÍA CAPITALINA INVESTIGA SI FRIDA SOFIA Y VIVIANA FUERON VICTIMAS DEL 
MONSTRUO DE IZTACALCO. La familia de Frida Sofía se encuentra angustiada luego de la 
detención de Miguel “N”, el asesino de María José, ya que era conocido de la mujer que 
desapareció hace nueve años en la Ciudad de México cuando estudiaba en el Instituto 
Politécnico Nacional.  La Fiscalía General de Justicia de la CDMX citó a los familiares de 
Viviana y Frida para ser los primeros en hacerse estudios para identificación  de los restos 
encontrados en el domicilio del monstruo de Iztacalco. Pre.21 
 

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL  

EVALÚAN LOS APOYOS POR LA EXPLOSIÓN. De acuerdo con el censo realizado por 
personal de Protección Civil de la demarcación, de los 45 inmuebles evacuados el pasado 
viernes, derivado de la explosión por acumulación de gas en la colonia Ampliación Miguel 
Hidalgo, Tercera Sección, en la alcaldía Tlalpan, 43 presentaron daños menores, mientras que 
dos resultaron con daño directo. Pre, 13.  

 



ALTA VELOCIDAD. En un accidente a alta velocidad, un joven murió y otro resultó lesionado 
la madrugada de ayer al chocar en una de las rampas de acceso al segundo piso en Periférico 
Sur y San Jerónimo. El herido fue llevado grave a un hospital. Ref, 4, Cd.  

 

DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
SECRETARÍA DE MOVILIDAD  

EMITIRÁ EL METRO UNA EDICIÓN FINAL DEL BOLETO A $5 PARA COLECCIONISTAS. 
El Sistema de Transporte Colectivo Metro continuará con la venta para coleccionistas de la 
última edición conmemorativa del boleto magnético, que desde ayer quedó en desuso para 
ingresar a los andenes. Jor, 29, Cap.  

LA VIDA ÚTIL DEL BOLETO MAGNÉTICO LLEGÓ A SU FIN. Luego de 55 años, el Metro de 
la CDMX da por concluida la utilidad del boleto magnético, con el cual usuarios validaban sus 
viajes al ingresar por torniquetes. El sábado 20 de abril quedará inscrito en la historia del Metro 
como la fecha en que las 12 líneas de la red, el ingreso se realizara únicamente con la tarjeta 
de Movilidad Integrada. Pre, 8. Grá, 1-2.  

ENCABEZA CRUCE INCIDENTES VIALES. La intersección de Eje 5 Norte Calzada San Juan 
de Aragón y Eje 3 Oriente Ingeniero Eduardo Molina, en la alcaldía Gustavo A. Madero, se 
colocó como la vía con más reportes viales durante 2023, con un total de 82 siniestros. Ref, 4, 
Cd.  

REPORTAN MÁS HERIDOS POR ACCIDENTES VIALES. En la última década, el 2023 fue 
año con más ingresos hospitalarios por accidentes viales en la CDMX, revelan datos del 
Sistema Nacional de Vigilancia Epidemiológica. Las cifras consideran a peatones lesionados 
y personas que viajaban en algún vehículo motorizado. Sol, 17, Met. Pre, 3.  

 

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS  

REPORTA NULO AVANCE EXPANSIÓN DE LA L12. En los últimos siete meses, las obras 
de ampliación de la Línea 12 del Metro han avanzado… 0 metros. En agosto de 2023, la Sobse 
reportaba 51.37% en el avance físico de los trabajos. Para marzo de este año, la situación no 
ha cambiado. Ref, 1, Com.  

 
SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE  
 
DESCUBREN NUEVA RAZA DE MAÍZ EN LA CDMX. De entre los cientos de jarrones llenos 
de granos de maíz que se almacenan en la Casa de las Semillas Toxinachcal, de la Comisión 
de Recursos Naturales y Desarrollo Rural, uno en especial llamó la atención del ingeniero 
Cecilio Mota, por su tono entre morado y azul. Uni, 1-20, Met.  

 
 
 
 
 



SISTEMA DE AGUAS  
 
LIDIAN CON CIERRE VECINOS DE POZO. Vecinos de Alfonso XVIII, en la alcaldía Álvaro 
Obregón, conviven desde el 10 de abril con la presencia militar y los operativos de limpia en el 
pozo que surtió agua contaminada a nueve colonias de la alcaldía Benito Juárez. Ref, 6, Cd. 
Met, 8, Cd. Met, 8, Cd.  
 
CRITICAN NULO AVANCE EN QUEJA VS. SACMEX. Legisladores y candidatos de 
Movimiento Ciudadano señalaron un nulo avance en el proceso de la denuncia interpuesta en 
contra del Sacmex por el delito de omisión y daño ambiental por el agua contaminada en la 
Alcaldía Benito Juárez. Ref, 6, Cd.   
 
EN LA MOCTEZUMA, RECIBEN AGUA “SALITROSA, SUCIA Y CALIENTE” Residentes de 
la colonia Moctezuma Primera Sección, en la alcaldía Venustiano Carranza, reprocharon al 
gobierno capitalino y al Sacmex “por la mala calidad del agua” que reciben, ya que además de 
salitrosa y sucia, llega caliente, desde octubre del año pasado. Jor, 28, Cap.  
 
ENFRENTA LA CDMX, SEQUÍA SEVERA. El 100% del territorio de la CDMX enfrenta sequía 
severa, la cual combinada con las altas temperaturas de las últimas semanas, podría agravar 
la disponibilidad de agua que hay en el territorio y la calidad del suelo, alertaron especialistas. 
“La sequía severa afectará los trasvases de agua de la CDMX, con una afectación a todas las 
cadenas del ecosistema”, consideró. Exc, 14, Com,  
 
BAJO PRESIJÓN. Las huellas de la sequía en las presas del Cutzamala son notorias, y 
todavía más en imágenes satelitales. Ref, 1, Cd.  
 

PROGRESO CON JUSTICIA 

SECRETARÍA DE TRABAJO  

COOPERATIVA CON ENFOQUEE AMBIENTALISTA PRESERVA LAS TIERRAS DE 
TULYEHUALCO. La cooperativa se constituyó en 2019 bajo tutela del programa que apoya a 
sociedades cooperativas en la CDMX, a cargo de la Secretaría de Trabajo y Fomento al 
Empleo. En 2021, fue beneficiaria del subprograma de Fortalecimiento de Empresas Sociales. 
Con ambos apoyos recibieron 188 mil pesos, con los cuales cercaron sus cultivos con mallas 
de alambre y habilitaron un sistema de captación pluvial. Jor, 29.  

SECRETARÍA DE TURISMO  

LA CDMX SE LLENA DE AROMA A OCÉANO. Pensar en el océano nos remonta a 
majestuosidad, diversión y fiesta, y en esta ocasión el mar llegó a la CDMX gracias al Old 
Spice, que realizó la presentación de Ocean Legend. Xochimilco, un sitio lleno de tradición y 
cultura, fue el lugar que cobijó este lanzamiento, donde los invitados conocieron al aliado para 
derrotar las bacterias que causan mal olor. Ref, 4, Gente.  

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES 

CONGRESO DE LA CDMX 
 



URGEN A IZTACALCO SOLUCIONAR PROBLEMÁTICAS EN A CALLE 7. Las personas 
diputadas que integran la Comisión de Alcaldías y Límites Territoriales del Congreso de la 
CDMX, estuvieron de acuerdo en solicitar al titular de la alcaldía Iztacalco, Armando Quintero 
Martínez, un informe de las acciones consideradas para solucionar diversos problemas que se 
han presentado en Calle 7, misma que funge como límite territorial entre la capital del país y el 
estado de México. Pre, 11.  
 
PIDEN CANCELAR PROYECTOS QUE NO CUMPLAN LA LEY. En la alcaldía Cuauhtémoc 
han proliferado proyectos inmobiliarios que no cumplen con la ley, por lo que se requiere la 
intervención de las autoridades correspondientes a fin de proceder a la cancelación de los 
mismos, tal y como lo demandan habitantes de la demarcación al denunciar obras irregulares 
que empresarios del ramo quieren consolidar en diversas colonias y que provocan impacto 
ambiental, de movilidad y seguridad. Pre, 13.   
 
PROPONEN BECAS PARA NIÑOS SIN DISTINCIÓN. El diputado Javier Ramos Franco, 
coordinador de la Alianza Verde en el Congreso de la CDMX, propuso que el programa Mi 
Beca para Empezar, reconocido en la Constitución Político Local, se otorgue son hacer 
distinción entre los estudiantes de escuelas públicas y privadas. Exc, 15, Com.  
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